



CONSEJO DE MINISTROS El conflicto de Palestina

El desenvolvimiento del programa nacional de industrialización

MADRID. — En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado ayer bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado:

Se envía a las Cortes proyecto de ley sobre la concesión de emancipación plena de los indígenas de los territorios españoles del golfo de Guinea.

Subvención para reconstrucción de templos parroquiales por la suma de 1.099.000 pesetas. Expedientes de indulto y libertad condicional de presos, Organización de la Escuela de Ingenieros Aeronáuticos. Se aprueban varias subvenciones para mitigar el paro. Numerosas obras en distintas provincias.

Ampliación de la referencia

El ministro de Educación Nacional recibió a los periodistas, a los que amplió la referencia del Consejo en los siguientes términos:

El ministro de Industria y Comercio, en una amplia exposición

al detallar el desenvolvimiento del programa nacional de industrialización, concretó las fechas en las que a lo largo del año que se inicia serán puestas en marcha nuevas instalaciones industriales de importancia o ampliaciones de las existentes.

Las más destacadas son las de producción de energía eléctrica, que totalizan trescientos cincuenta mil kilovatios, de ellos, ciento ochenta mil de energía térmica; las de fabricación de fertilizantes y productos químicos en general; la nueva refinería de Cartagena y ampliación de la de Tenerife; la del aluminio de Valladolid y de rodamientos de bolas de Madrid; el desenvolvimiento de las de tractores y camiones, y otras varias, ya que en este año empieza a hacerse sensible — pese a todas las dificultades — el desarrollo de aquellos planes.

El ministro dió cuenta asimismo del programa de lanzamientos y entrada en servicio de buques mercantes.

Desde la Frontera

El paso de automóviles franceses

FRONTERA FRANCESA. — A diario es un espectáculo en Irún la llegada de automóviles franceses. Son coches nuevos, relucientes en su charolado, bonitos de modelo y con una propaganda de excelencias de motor, de economía de consumo, de récord de velocidad y de todas esas cosas que hacen entornar los ojos de emoción a los automovilistas.

Francia aspira a que su industria del automóvil constituya una de las fuentes más corrientes de ingreso de divisas extranjeras y la más fuerte compensación de las importaciones que se ve precisada a realizar. Son varias — algunas extraordinariamente importantes — las fábricas de automóviles existentes. Algunas se han especializado en la construcción de coches ligeros de escasa potencia; desde el 11 H-P. de Citroen al 5 H-P. de Renault. Es el afán de colocar el coche al alcance de todas las fortunas.

En Francia los coches son baratos, relativamente baratos, pero difíciles de adquirir. Hay que formar en una larga cola de solicitantes para conseguir que en las fábricas les entreguen un automóvil nuevo. Existen cupos preferentes, y el lograr adquirir uno equivale a lograr en España un permiso de importación.

Por esta razón se da el contrasentido de que un coche cuyo precio, de nuevo, es de 275.000 francos resulte mucho más barato que otro coche exactamente igual, pero usado y con miles y miles de kilómetros de uso. Es todo ello porque el dueño de un coche viejo puede venderlo libremente, mientras el adquirirlo sin estrenar constituye obra de romanos.

Estos días están entrando muchos coches en España. Hay unos modelos pequeños, el llamado «44», que constituye la envidia de todos. Según me dicen, esos coches, que por decenas han pasado ya la Aduana, serán distribuidos por nuestros organismos oficiales atendiendo las necesidades preferentes. Y su precio oscila alrededor de las 25.000 pesetas,

Este precio parece barato. Al menos esa es la exclamación que se oye a todos los que quisieran pagarlo. Y no hay duda de que lo es, relativamente, a la vista de las cantidades que se han estado y están pagando. Un «topolino», por ejemplo, que se adquirió de nuevo en 11.000 pesetas, se vende en la actualidad, con medio millón de kilómetros a cuenta, con el motor rectificado y con la carrocería destartada, en 60 y 70 mil. Y como el adquirir un coche nuevo sigue representando un problema insoluble, los viejos continúan teniendo el precio fabuloso de una especulación desatada.

Las causas de la carestía de los automóviles no ha sido solo la escasez de coches. Se debe de modo principal a la inflación. Surgieron muchos nuevos ricos que hallaron negocios fáciles en el «estraperlo», y ellos elevaron la mercancía.

En la actualidad la falta de paciencia de los que necesitan o desean un automóvil es la causa de que se matengan unos precios desorbitados. Francia se propone exportar coches. Quince mil fabrica mensualmente. Inglaterra, que fabrica 40.000 al mes también está exportando coches. Y los Estados Unidos, donde la fabricación mensual es de 450.000 automóviles, no puede resignarse a perder sus mercados de Europa y habrá de lanzar inminentemente una buena cantidad de coches.

Vedrán, por consiguiente, muchos coches nuevos. El llegar éstos al mercado no solamente significan una posibilidad mayor de comprarlos sin estrenar, sino que ha de producir una baja de precio de los coches viejos. Es cuestión de calma, pues la deflación en el precio de los coches está más próxima de lo que parece.

Son muchos los que pueden y quieren comprarlos; pero cuando estos días vemos los automóviles franceses que atraviesan el puente internacional nos afirmamos en la creencia de que el mercado estará próximamente abastecido. Y que no tardando mucho ya no estarán

Se inician hoy las negociaciones para un armisticio entre egipcios y hebreos

Divergencias anglo-yanquis respecto a la presencia de tropas británicas en Akaba

Inglaterra quiere entrar en la guerra

TEL AVIV, 12. — «Gran Bretaña ha indicado ya claramente que quiere entrar en la guerra de Palestina», ha declarado un portavoz de Israel, añadiendo que los deseos británicos de luchar se ponen de relieve por varios acontecimientos, entre ellos el informe árabe, radiado, de que Gran Bretaña tendría que luchar si se complicaba el asunto de la Legión árabe a causa del tratado anglo-transjordano. —EFE.

Desaprueba la presencia de tropas inglesas en Akaba

WASHINGTON, 12. — El secretario interino de Estado manifestó, que Norteamérica pidió a Inglaterra, al ser informada por Londres de que iban a ser enviadas tropas británicas a Akaba, que no hiciera nada que «perturbase el estatuto del Oriente Medio». —EFE.

Londres ataca la actitud de Washington

LONDRES, 12. — Un portavoz del Foreign Office ha atacado la actitud del Gobierno norteamericano con respecto a la última crisis de Palestina, crisis que se ha dicho obligará al ministro de Asuntos Exteriores, Bevin, a dar en los Comunes una información detallada cuando se reuna el Parlamento la semana que viene.

El portavoz, al pedir el cumplimiento de las resoluciones del Consejo de Seguridad acerca de Palestina, dijo: «El Gobierno británico ha observado con pesar la aparente actitud reacia del Gobierno de los Estados Unidos a apoyar totalmente aquellas resoluciones». —EFE.

Eden critica los vuelos y la política general en Oriente Medio

El jefe del partido conservador, Eden, ha pronunciado un discurso en Warwick y ha declarado que el vuelo de los pilotos británicos que fueron derribados en el desierto de Sinaí por los judíos, al menos en la información

los compradores haciendo cola en el Ministerio para lograr un permiso de importación. Serán los agentes de las marcas automovilistas los que rivalizarán en gestiones para lograr un cliente.

No sabemos si habrá algo de optimismo en estas presunciones, pero bueno es que las tengan en cuenta vendedores y compradores de coches usados. Ya se ha llegado a la más alta curva de precios, y es preciso ir bajando la puntería...

Alfredo R. Antigüedad.

Inglaterra acusa a Rusia de retener dos millones de prisioneros

BERLIN, 12. — El Gobierno militar británico ha acusado hoy a los rusos de retener un mínimo de dos millones de prisioneros de guerra alemanes después de la fecha tope de primero de enero del año actual, fijada para su repatriación. Dicho total se basa en el recuento de los prisioneros alemanes hechos por los rusos según los sucesivos comunicados de las autoridades militares soviéticas durante la pasada guerra. El total fué de 3.750.995 prisioneros, y según resulta de los datos facilitados por la Comisión tetrapartita de repatriación, los devueltos a su país han sido 252.395 hasta primero de marzo del año anterior. —EFE.

publicada, no servía para nada y es deplorable. Criticó la forma en que el Gobierno laborista lleva los asuntos del Oriente Medio, y dijo que su temor ha sido y es que los acontecimientos de Palestina pongan en peligro la amistad y comprensión anglo-norteamericana.

Eden criticó el acto agresivo israelita al derribar los aviones británicos, pero preguntó: «¿Por qué fueron enviados nuestros aviones para realizar un vuelo de reconocimiento sobre un campo de batalla? ¿Qué utilidad tenía para los británicos tal acto? ¿Había invocado al Gobierno egipcio el Tratado anglo-egipcio? Es difícil creer que haya sido esta la explicación. —EFE.

Se archivarán las acusaciones israelitas

LAKE SUCESE (Nueva York) 12. — Las Naciones Unidas archivarán las acusaciones de Israel contra Gran Bretaña, dejando libre el camino para que se hagan negociaciones de armisticio en Palestina, anuncia la Agencia United Press. Los funcionarios de las Naciones Unidas, dice, no piensan tener en cuenta, por ahora, la petición de que se investigue oficialmente sobre las activi-

dades británicas en el Oriente Medio. —EFE.

Los conservadores ingleses pedirán explicaciones

LONDRES 13. — El partido conservador advirtió que junto con muchos laboristas disidentes pedirán al Gobierno una explicación de por qué se encontraban aviones ingleses en la zona de combate de la frontera entre Palestina y Egipto. —EFE.

Rusia planteará el problema si Israel no lo hace

LAKE SUCCESS 13. — La Delegación israelita ante las Naciones Unidas ha recibido una nueva orden de exigir del Consejo de Seguridad que celebre una reunión urgente para estudiar sus acusaciones contra Inglaterra.

Han circulado rumores de que Rusia planteará el problema si Israel no lo hace. —EFE.

Hoy empiezan las negociaciones en Rodas

RODAS 12. — Ha llegado a Rodas los delegados judíos que han de conferenciar con los de Egipto acerca de un armisticio en Palestina. Fueron recibidos por Rslph Bunche, quien manifestó que las perspectivas son muy prometedoras. Las conversaciones se iniciarán a las once de la mañana del jueves. —EFE.

ECOS DE FRANCIA

PARIS, 12. — El ministro de Asuntos Exteriores francés, Robert Schuman, ha recibido las últimas instrucciones de su Gobierno antes de salir esta noche para Londres, donde celebrará una entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores británico, Ernest Bevin.

El Gobierno francés se ha reunido a las diez de la mañana en el palacio del Eliseo, presidido por el Presidente de la República Auriol. Uno de los temas principales tratados en el Consejo ha sido el informe sobre la situación internacional hecho por Schuman.

Acompañado de tres altos funcionarios del ministerio Schuman saldrá esta noche y llegará a Londres en las primeras horas de la mañana. Se cree que los puntos principales de sus conversaciones en Londres son: Alemania, colonias italianas y la Unión Europea. —EFE.

Petsche, ministro de Hacienda

PARIS, 12. — Rice Petsche, ex subsecretario de Finanzas y Asuntos Económicos, ha sido nombrado ministro de Hacienda. La cartera estaba dirigida provisional-

mente por el presidente Queuille. —EFE.

Nuevas presiones de la C. G. T.

PARIS, 12. — La C. G. T. aumenta su presión para obtener un nuevo aumento de salarios de un 25 por 100, lo cual no ha sido bien acogido por la población, puesto que representa un posible aumento del coste de vida de obtenerse dicha reivindicación. —EFE.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ayer continuaron los chubascos en el Segura, Baleares y Canarias, mejorando el tiempo posteriormente. Durante la noche ha penetrado por el norte un frente de lluvias, dando en la costa cantábrica alrededor de cinco litros por metro cuadrado.

Tiempo probable. — El frente de lluvias descenderá lentamente hacia el sur, dando precipitaciones débiles en el Duero y alto Ebro y más tarde en Cataluña y Maestrazgo. En Cantabria continuará el cielo abundantemente nuboso, registrándose algunos chubascos poco intensos.

Ruptura entre los obispos húngaros y el Gobierno

NUEVAYORK, 12. — La Agencia United Press comunica de Budapest que el episcopado húngaro se ha negado a continuar sus negociaciones con el Gobierno húngaro acerca de las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Se añade que los prelados celebraron una reunión el lunes pasado. —EFE.

Escuadra yanqui en Gibraltar

GIBRALTAR, 12. — Los cruceros norteamericanos «Albany», «Providence» y «Little Rock» seguidos de seis destructores, han fondeado en esta bahía.

Se esperan para hoy el portaaviones «Franklin D. Roosevelt» el buque tanque «Chewaucen» y otros dos más, también tanques, con combustible.

Los portaaviones «Midway» y «Filipinas» así como tres cruceros, entre ellos el «Columbus» buque insignia de la flota mediterránea, llegarán mañana. —EFE.

Estado del señor Obispo de Vitoria

MADRID. — Continúa grave el doctor Ballester. Ayer le fué practicada la segunda transfusión de sangre.

Un artículo del Obispo de Teruel

Comportamiento de árabes y judíos en Tierra Santa

TERUEL, 12. — En el diario local «Lucha» publica hoy el obispo de Teruel, fray León Villuendas Polo, procurador que fué de los Santos Lugares, un artículo en el que recoge párrafos de una relación enviada desde Jerusalén sobre el proceder de árabes y judíos con respecto a nueatros santuarios e iglesias. Los árabes se han portado como perfectos caballeros. Los judíos, en cambio, se han apoderado de once edificios religiosos, de los cuales sólo en el Monte Sión cuatro han sido destruidos. En Jerusalén fueron pasto de las llamas un convento, un santuario y el palacio de la Delegación Apostólica.

En el santuario de la Dormición de la Virgen celebraron los judíos una gran fiesta, en el curso de la cual mutilaron una imagen del Crucificado. Sistemáticamente se dedican a desclavar todos los Cristos de las cruces y destruirlos. De numerosos templos se

han llevado los cálices y ornamentos y todos los objetos de culto. Igualmente se detallan en la relación los horribles ultrajes cometidos en templos e iglesias en Heifa y otras ciudades.

El prelado terulense continúa diciendo: «Ante estos hechos impíos y vandálicos, entresacados de otros muchos de la citada relación, ¿qué cabe esperar de la declaración hecha por el Gobierno de Israel, según la cual se habían dado órdenes tajantes y minuciosas a los soldados con miras a respetar los objetos del culto cristiano? Nos convencemos una vez más que el plan sionista exige la destrucción de los Santos Lugares y la desaparición de las instituciones cristianas. Este será el argumento que, Dios mediante, desarrollaremos en una de las conferencias en el próximo octavario por la Unión de las Iglesias. — El prelado. — (Cifra).

La detención del Primado húngaro **Así va el mundo** en su palacio arzobispal

La potencia de los tanques y aviones y la fuerza espiritual de la Iglesia

El proceso del cardenal Mindszenty marca la iniciación de otra nueva etapa de la política soviética en los países europeos sometidos a la influencia del Kremlin. El comunicado que hizo público el Gobierno de Budapest inmediatamente después de ser detenido el prelado, no ha convencido a nadie. Quienes conocen la manera de actuar de los altos dignatarios de la Iglesia católica no pueden admitir el absurdo concepto de que el primado de Hungría se hallaba comprometido en una vulgar conspiración.

El folletín del movimiento para establecer una Monarquía federativa en la Europa central bajo la égida del archiduque Otto de Habsburgo, «después de que termine la próxima guerra», y la participación en el supuesto complot de los cardenales Spellman y Van Roy, suscita las sonrisas despectivas de la diplomacia mundial. Jamás hasta ahora ningún Gobierno satélite de Moscú había osado inventar tan burda trama para justificar sus persecuciones contra la Iglesia y contra los representantes de la libertad de conciencia y de pensamiento.

Según se supo oportunamente por los despachos de las grandes Agencias telegráficas, monseñor Mindszenty fue arrestado el 26 de diciembre de 1948 en su palacio arzobispal de Esztergom a 50 kilómetros al Noroeste de Budapest. Eran las últimas horas de la tarde. El prelado había recibido la visita de su madre y se hallaba en trance de despedirla a la entrada principal, cuando se detuvo ante éste un automóvil de la Policía del Estado. Mindszenty no manifestó zozobra alguna. Pidió y obtuvo que se le permitiera buscar una prenda de abrigo, y sin per-

didada de momento se dispuso a partir hacia un mundo de tinieblas del que quizás no regrese ya nunca. Las pocas personas que se hallaban en el palacio arzobispal no pudieron acercarse al prisionero. Este se despidió brevemente de su madre y se dirigió hacia el coche de la Policía, que emprendió la marcha hacia Budapest. La escena se desarrolló en sólo unos minutos y en presencia de seis o siete testigos.

En la capital húngara se conoció la noticia a través de la Prensa. Algunos corresponsales extranjeros acudieron a Esztergom y encontraron el palacio desierto. El conserje único habitante del inmenso edificio, se limitó a manifestar que la mayor parte de los familiares del primado se hallaban ausentes por haber ido a pasar a sus domicilios privados las fiestas de Navidad.

En los medios políticos húngaros ninguna ampliación a los comunicados oficiales era posible obtener. Se supo que al mismo tiempo o inmediatamente después de la detención del cardenal habían ingresado en la prisión central de Budapest las personas siguientes: el presbítero Nicolás Magy secretario de Acción Católica, acusado de haber facilitado la marcha clandestina al extranjero de gentes desafectas al régimen; el abad Bela Ispanky, los padres jesuitas Jean Varandy y Joseph Via, el profesor de Teología, Baraylay; el presbítero Beresatorzy, el capellán Bela Endrosy, el archivero arzobispal Fabien, el presbítero Emerio Boka, el príncipe Pablo Sternhazy, el abogado Gabriel Horvatch y el director de Banco, Tivadar Wydler.

Los hechos no causaron sorpresa. Después de la campaña que comenzó en el mes de octubre, intensificada en las semanas posteriores, cuya conclusión fue un artículo del propio presidente de la República señor Szakasits, publicado el día de Navidad, se comprendía que la tensión entre el Gobierno húngaro y la primera autoridad eclesiástica del país estaba a punto de entrar en una nueva fase. El señor Szakasits afirmaba en su trabajo periodístico que una de las primeras tareas que el Estado húngaro tenía que emprender en el año 1949 consistía en reglamentar las relaciones con la Iglesia Católica. El Gobierno comunista de Budapest había ya suscrito concordatos con las iglesias luterana y calvinista. «El Gobierno y el pueblo húngaros—añadía el presidente—no quieren atacar a ninguna religión, pero no pueden tolerar agentes imperialistas disimulados tras la muralla de la Iglesia católica». «El pueblo húngaro—se leía en otro de los párrafos del artículo presidencial—exige la liquidación del grupo antidemocrático y reaccionario que rodea al cardenal Mindszenty. Nuestro Gobierno es una ins-

titución popular que no puede desoír los mandatos del pueblo. Es preciso que desaparezca un obstáculo que se opone al desarrollo de la democracia húngara».

Diez días antes del ingreso en la cárcel del primado, el Consejo de obispos de Hungría, reunido bajo su presidencia, anunciaba que la Iglesia Católica se halla dispuesta a suscribir un concordato con el Gobierno y que el Vaticano designaría un alto dignatario de la Curia romana para que entablase las negociaciones. Así las cosas, Budapest hizo saber a la Santa Sede que las conversaciones deberían llevarse al margen de la persona de monseñor Mindszenty. Y fue entonces cuando de Roma se respondió que ningún convenio podría establecerse a base, no ya de la desaparición del cardenal Mindszenty de la silla primada húngara, sino ni siquiera sin su conocimiento y aprobación.

El catolicismo húngaro y la Iglesia universal se hallan en presencia de una nueva afrenta de sus adversarios más resueltos. Es probable, en contra de lo que en los primeros instantes parecía,

que el Gobierno comunista de Hungría lleve a cabo un sumario sensacionalista tendente a demostrar la participación de monseñor Mindszenty en uno de esos «complots» que sirven de pretexto para apartar del camino de la bolchevización de la Europa de la posguerra a personalidades y a grupos decididos a oponerse a todo trance a los designios dominadores del Kremlin. El empeño es en todo caso peligroso para los propios soviets. El catolicismo húngaro es lo bastante fuerte como para sobrevivir a esa potencia material a base de divisiones motorizadas y de terror policiaco. La verdadera fuerza consiste en algo más que en disponer de tanques, aviones y de terreno para desplegar los primeros o de espacio aéreo para que los segundos se pongan en acción. Algo que el mundo comunista no tiene: espíritu, fe, fortaleza moral... Todas esas cosas que, por inmatrimales, merecen el desprecio de los adoradores del materialismo histórico.

Gaston de Olignacourt.
Viena, enero 1949.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Gounod y su admiradora

Carlos Gounod permaneció durante mucho tiempo en Inglaterra, por lo que sus amigos decían que el célebre músico francés iba a tomar la ciudad inglesa. Cierta mañana que se encontraba en su casa trabajando, le fue anunciada la visita de una señorita. Esta, en cuanto se vio ante Gounod, le dijo, inmediatamente, que estaba locamente enamorada de él. Muy sorprendido quedó éste y, además, hay que tener presente que la joven era poco atractiva, muy delgada y pecosa.

Gounod no sabía qué decir y como le preguntase a qué debía el honor de su visita, la joven le dijo que no podía vivir sin él. Entonces el músico, por ver donde llegaba, le indicó que cuando quería que se celebrara la ceremonia, «Mañana mismo», fue la respuesta, a lo que agregó la atrevida jovenzuela: «Sin embargo, si es imposible el casamiento, no quiero dejar de llevarme un recuerdo suyo», y abriendo un álbum hizo que estampase su firma. Así lo efectuó Gounod que con tal de que se fuese su visita no sabía qué partido tomar, y cuál no sería su sorpresa, cuando dándole la mano la señorita le dijo: «Lo de mi amor y matrimonio era broma. Lo que quería era su firma. Soy coleccionista de autógrafos».

El plátano de Damasco

El plátano de Damasco es famoso en todo el mundo musulmán. La tradición le atribuye mil trescientos diez años y le supone plantado por los primeros musulmanes de Damasco en conmemoración de la aparición del islamismo en la capital siria. El venerable plátano de Damasco tiene unas dimensiones realmente extraordinarias.

El árbol del alcohol

Hay un árbol en la parte occidental de Australia de una gran exuberancia cuya fibra contiene unas cinco décimas de alcohol metílico.

Gadáveres equilibristas

Entre los sistemas de enterrar a los muertos que se emplean por esos mundos quizás no haya otro tan curioso como el de los indios de la Columbia inglesa.

Cuando fallece un gran shaman

o mago, le dan sepultura aérea. En lo alto de un poste clavado verticalmente en el suelo, colocan un tronco hueco y tallado en figura de hombre, poniendo dentro el cadáver en posición vertical. La parte superior del hueco tronco la cubren con un tejadillo de extraña forma.

La verdad ante todo

Un comerciante publica en la prensa el siguiente anuncio: «Por cinco pesetas cuatro pares de calcetines que no se gastan nunca». Pérez lee el anuncio y envía las cinco pesetas. A vuelta de correo recibe los cuatro pares de calcetines, que son de tan pésima calidad como feos. Todo indignado, escribe al comerciante: «Recibidos los calcetines. Es un verdadero timo. No hay quien los gaste».

Contestación del comerciante: «Es inútil que discuta usted. Yo le garantizaba que no gastaría nunca los calcetines y he cumplido mi palabra».

Modelo de tesoreros

Entre los monarcas que se hicieron célebres por su prodigalidad, ninguno merece tanto esta fama como Carlos XII de Suecia. Cuando intentando apoderarse de Rusia, fué derrotado por Pedro el Grande y, perseguido por el enemigo, tuvo que buscar refugio en Bender (Noldavia), el sultán de Turquía, cuando en él un veloso aliado contra sus enemigos los rusos, le acogió cariñosamente y le consignó una crecida pensión mientras permaneciese en sus estados. Sin dejar de agradecer tal fineza, Carlos empezó a gastar aquel dinero en mil extravagantes locuras, repartiéndolo entre los suyos a manos llenas.

Si gastador era el rey, no lo era menos su tesorero. Un día que Grotusen—que así se llamaba este funcionario—le rendía cuentas, al llegar a una partida de sesenta mil escudos le dijo con el mayor desdén: «De estos, señor, repartí diez mil entre los suecos y los genzaros, obedeciendo las generosas órdenes de S. M., y el resto me lo comí yo».

Otro se hubiera encolerizado ante semejante franqueza; Carlos XII, por el contrario, respondió a ella sonriendo, a la vez que

La tradicional neutralidad suiza y la amenaza rusa contra Occidente

Suiza, que tantas veces ha visto las orejas al lobo, es consciente de que si en el momento presente no se las ve es solo porque el lobo—mejor diríamos el oso esteparionda escondido entre matorrales cercanos, al acecho de nuevas presas. No ha mucho ha oído los lastimeros gritos de auxilio que lanzaron las más recientes víctimas del oso: Berlín y Viena. Pero Suiza se muestra orgullosa de su tradicional neutralidad y parece ser que almenta el propósito de sostener tal tradición incluso en el caso de que estallara un conflicto armado entre el Occidente y la U. R. S. S.

Decimos que Suiza es consciente de que el oso—merodea por los contornos y es evidente. Mejor que nadie, por la proximidad y también por la costumbre que su emplazamiento en el corazón mismo de la Europa occidental le ha dado de conocer todos los síntomas de la preguerra, Suiza ve cómo los soviets estrechando el cerco sobre los sectores occidentales de Berlín. Ve también que los rusos están muy lejos de aceptar un entendimiento para una ocupación cuatripartita de la capital alemana. Ve cómo han asumido el dominio de todos los transportes de la ciudad para estrangular la economía de las zonas occidentales y cómo por estos medios se va adueñando de todo Berlín. Si después de mirar al norte echa una ojeada al este, no puede por menos de prever que las tirantes existentes en Viena presagian una repetición de la táctica soviética desarrollada en Berlín.

Como buen zahorí que es Suiza sabe perfectamente que tras la cada día más delgada superficie de la paz actual se está gestando una guerra imponente. Pero ocurre que ante el peligro, los países, como los hombres, tienen muy diferentes maneras de reaccionar, según una amplia escala de temperamentos y circunstancias. Los hay audaces, que salen al paso del peligro sin esperar siquiera a que este peligro llegue adonde uno está. Los hay precavidos, que esperan el primer empuje adversario para replicar con toda firmeza y energía. Los hay débiles, los hay cobardes, que se dejan vapulear sin presentar resistencia alguna, bien por falta de fuerza, bien por falta de ánimo simplemente. Y los hay también, como Suiza, neu-

trales «a fortiori». Parece ser que a medida que la guerra se ofrece como cosa más inminente, los suizos redoblan el encendido entusiasmo con que siempre han proclamado su «tradicional neutralidad». Está bien, magníficamente, ser tradicionalista, y no está tampoco mal en muchos momentos ser neutral. Pero cuando se va a librar una lucha desigual entre los hermanos occidentales de Suiza y el oso de las asiáticas estepas, realmente una teórica neutralidad sería cuestión difícil de comprender. Y decimos teórica neutralidad porque muchas veces el hombre propone y las circunstancias disponen. No sabemos si Rusia, que con el Japón es una de las dos únicas naciones del mundo que no participan ni han participado antes en la Cruz Roja que no ha respetado, cuando no le ha convenido, ninguna clase de acuerdos, tratados, pactos ni compromisos, se pararía ante las fronteras suizas porque este país quiere ser neutral conservando su tradicional costumbre.

Esto, aunque muchos lo dudan, sería posible. Pero tampoco deja de serlo que los rusos, poco amantes de la tradición como es notorio y menos amantes todavía de la pacífica neutralidad, decidirán acabar con estos dos conceptos ancestrales de los helvéticos. Otro país, en su misma situación geográfica, por lo menos se prepararía para cualquier eventualidad, pensando en Letonia, Estonia, Polonia, etc., países que un día se vieron sorprendidos por la poco grata intrusión soviética. —A. I. A.

trales «a fortiori». Parece ser que a medida que la guerra se ofrece como cosa más inminente, los suizos redoblan el encendido entusiasmo con que siempre han proclamado su «tradicional neutralidad». Está bien, magníficamente, ser tradicionalista, y no está tampoco mal en muchos momentos ser neutral. Pero cuando se va a librar una lucha desigual entre los hermanos occidentales de Suiza y el oso de las asiáticas estepas, realmente una teórica neutralidad sería cuestión difícil de comprender. Y decimos teórica neutralidad porque muchas veces el hombre propone y las circunstancias disponen. No sabemos si Rusia, que con el Japón es una de las dos únicas naciones del mundo que no participan ni han participado antes en la Cruz Roja que no ha respetado, cuando no le ha convenido, ninguna clase de acuerdos, tratados, pactos ni compromisos, se pararía ante las fronteras suizas porque este país quiere ser neutral conservando su tradicional costumbre.

Esto, aunque muchos lo dudan, sería posible. Pero tampoco deja de serlo que los rusos, poco amantes de la tradición como es notorio y menos amantes todavía de la pacífica neutralidad, decidirán acabar con estos dos conceptos ancestrales de los helvéticos. Otro país, en su misma situación geográfica, por lo menos se prepararía para cualquier eventualidad, pensando en Letonia, Estonia, Polonia, etc., países que un día se vieron sorprendidos por la poco grata intrusión soviética. —A. I. A.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO. INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

decía: «Así me gusta a mí que me den cuentas; mi canciller, en cambio, me hace leer páginas y páginas para una cantidad de diez mil francos. Prefiero desde luego tu estilo lacónico».

El paraíso de los viejos

Por espacio de mucho tiempo lo fué China en donde se profesaba una gran veneración a los ancianos. Un código penal imponía los castigos más severos contra los que rehusaban su auxilio a los pobres de edad avanzada, y era muy raro que la justicia tuviera que intervenir en asuntos de esta índole. La ancianidad era también una atenuante para los delitos.

El instinto filosófico de los chinos ha aplicado designaciones especiales a cada período de la vida. La edad de los seis años recibe el nombre de edad de la iniciativa. Los veinte años, son el fin de la juventud. Treinta años, los de la fuerza y el matrimonio. Cuarenta la aptitud reconocida. Cincuenta, la de distinguir el error. Sesenta, la que encierra el círculo asignado. Setenta, la edad rara. Ochenta, la morosa. Y, por último, ciento, el límite extremo de la vida.

Comida «fuerte»

Según aseguran sabios investigadores, la madera de abeto cortada en diminutos trozos, es un

A 20 kilómetros Salamanca,

tres estación, arriendo pastos 900 ovejas, hasta abril o julio, mucha hierba, Informes:

Luis Vives, 1.

SALAMANCA
MANUEL RODRIGUEZ

COMPRARIA

hasta 60 vacas moruchas y cinco yeguas. Todo cinco años máximo. Escribid condiciones, precio. Administración, Fuencarral, 79. MADRID

Vendo dos camionetas de 1.000 y 2.000 kilos con cubiertas nuevas a toda prueba. CARRERO. Carretera Nueva, 20. Avila.

Traspaso fábrica de sierra. Carrero. Carretera Nueva, 20. Avila.

Estudie por correspondencia
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL
PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO
ACADEMIA CCC Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Gran Establecimiento de Arboricultura

Hijo de Domingo Acerete Val

Director Propietario: Antonio Acerete Joven

Teléfonos 9 y 22. SABIÑAN (Zaragoza)

En Plantas Frutales, Forestales, de Adorno y Vides Americanas, solicite catálogos y precios de esta Casa.

Vida económica nacional

Sobre las tarifas eléctricas

Anda rodando en estos últimos días por el ambiente financiero la noticia de que nuevamente nos encontramos ante un período de estudio oficial del problema del reajuste de las tarifas eléctricas.

La noticia, más completa, dice que después de cierto tiempo de discusión y de estudio, los elementos que constituyen la U. N. E. S. A. entidad que pudéramos decir representaba todos los grandes elementos productores de electricidad de España, han conseguido, al fin, coordinar un plan de nueva tarificación. Hasta ahora parecía que había algunos elementos, sobre todo catalanes, que se resistían a entrar por esta nueva tarificación; pero al fin se ha conseguido la unanimidad y con su aprobación se ofreció al Gobierno un plan general de reajuste de tarifas. Estas tarifas y la memoria correspondiente que las justifica fueron entregadas por una representación de productores de electricidad al director general de Industria, la máxima autoridad en la materia, quien les prometió que elevaría al ministro el estudio que le entregaban.

A decir verdad, los elementos financieros relacionados con las empresas eléctricas no se encuentran muy bien impresionados, no sienten ningún optimismo exagerado en cuanto a que la puesta en vigor de un nuevo sistema de tarifas sea cosa rápida, pero al mismo tiempo, habrá que decir que la economía eléctrica de España tampoco podrá sobrevivir sin una mejora de las tarifas. Y sobre todo, que no podrá sin ella, aumentar el número de centros de producción.

Arguyen aquellos que siguen manteniendo el principio de la tarifa bloqueada, algo parecido a lo que sucede con las rentas de las fincas viejas, que no ha llegado el momento de elevar las tarifas considerando que son muchas las empresas que mantienen una buena rentabilidad para sus acciones, lo cual quiere decir que pueden ir sosteniendo su tren actual de construcciones de nuevos

saltos y mantener, al mismo tiempo, el dividendo actual.

Consideramos que no es esta la más justa forma de enjuiciar el problema. Y que es posible que las conclusiones no sean, ni ciertas, ni generalizables. Indudablemente que hay empresas que sin modificar las tarifas se encuentran en situación de mantener el dividendo. Y hasta de ofrecerlo. Pero habría que hacer presente que el número de estas empresas es muy reducido. Y que esas empresas, son las Compañías privilegiadas que fueron constituidas en tiempos óptimos, que cuentan con los mejores saltos de España y que, a la vez, son de las mejor administradas.

Hay un porcentaje muy fuerte de empresas que ni siquiera considerando sus saltos de hace muchos años, pueden dividendar con holgura. En primer lugar, porque los encarecimientos por jornales y por otros elementos de la explotación, sin contar, claro está el carísimo costo de las reposiciones y amortizaciones, han ido mermando esa holgura financiera.

La verdad del caso es ésta. Que los elementos oficiales saben sobradamente que todos los saltos construidos en estos últimos cinco años resultan mucho más caros — y posiblemente son peores — que los construidos en los años anteriores. Recientemente elementos de las empresas, muy conocedores de la situación hacían presente que los saltos nuevos, dotados de sus elementos generadores y de sus elementos de transporte, léase líneas, resultaban en el caso más óptimo a más del 1.000 por 100 del costo de los antiguos, cantidad a todas luces exagerada pero cierta.

Cuando comienza a ser considerada la posibilidad de que las Compañías de electricidad consideren utópica la idea de seguir construyendo nuevos saltos a base de vender la energía a los precios de 1936, surge también la impresión de que un aumento en la tarificación del k. w. h. no se convertiría en un motivo de inflación. —A. I. MOTILLO.

¡Optimismo!

Porque tengo juventud y audacia, quiero contra todos luchar con recio empuje; que aún tiene ganas de pelea el fiero león que dentro de mi pecho ruge.

Para elevarme sobre lo mezquino alas de cóndor mi corazón tiene. Yo llegaré al final del gran camino y arrancaré el laurel para mis sienes.

¿Enemigos?... ¡Albricias! Mi fe es mucha. Yo os acepto rivales de mi gloria; que sin vosotros no puede haber lucha y sin lucha... ¡qué pálida victoria!

Titanes fuerzas siento en mi latentes, que os harán sucumbir, fuerzas capaces de humillar en el polvo vuestras frentes y afrontar ante el mundo vuestras facas.

Traigo mi gloria dentro de mi mente. Contra vosotros lograré mi empresa. En mil recuerdos quedaré presente y de los grandes yantaré a la mesa.

Y en vano ladran perros a mi paso por ver no más si amedrantedo, cedo. Cansados de ladrar, huyen ¿y acaso puede el que ladra y huye infundir miedo?

Soy un enamorado de la vida, que pobló mi jardín con su fragancia. ¡Ella es mujer, y la verás rendida, si no a mi gentileza, a mi constancia.

El triunfo ha de venir, no importa cuándo, y en tanto que mi fe llegar lo espera, el ruiseñor de mi alma está cantando en los rosales de la primavera.

Y si la vida, al fin, no hincha mi traje, no temáis que el fracaso me acongoje, viviré erguido, como el roble vive; que si baja la lluvia, él la recoge, ¡y si desciende el rayo, él lo recibe!

El Caballero del Arco Mariscal.

INFORMACION DEPORTIVA

Reunión de la Directiva del Avila

Anoche se reunió la directiva del Avila. Se cambiaron impresiones y se dió cuenta de las gestiones recientemente realizadas por el señor Minguela en Madrid, resultado de las cuales es el fichaje de un interior joven y prometedora, hijo del que fué gran árbitro internacional y hoy gran periodista deportivo Ramón Melcón; cuyo jugador agrado en la prueba del partido de Reyes.

También se habló de la intervención judicial como consecuencia de la actitud de unos exaltados después del partido del domingo, lamentando las graves sanciones que les serán impuestas por la Autoridad pero esperando que en lo sucesivo no se de lugar a su repetición en bien de los aficionados y del deporte.

Se oyó en la Junta un informe verbal del entrenador Agustín sobre las causas del estado actual del equipo, acordando la Directiva la imposición de fuertes sanciones y la adopción de medidas para evitar nuevos fracasos.

Respecto de la dimisión presentada, informó el señor Minguela que no había contestado la Federación por lo que todos tenían que continuar en sus pue-

tos hasta que se resuelva por la Superfioridad lo procedente.

Por último se tomó el acuerdo de traerse un punto de Salamanca, con el voto en contra del Presidente que quiere los dos.

De la última jornada

El Salamanca falló un penalty en Cáceres. Acedo tué el que lo tiró.

El portero de la Segoviana en Palencia fué Espinosa. Por parte de los palentinos, uno de los mejores fué Losco, que marcó dos goles de bandera.

El Talavera causó una gran impresión en Tomelloso donde ganó más fácilmente que el Granada y gustó más que el equipo andaluz. ¡Y es el próximo visitante de San Antonio!

En el partido Numancia-Conquense hubo su «tomate» al final. El propio periódico soriano «Campo» lo lamenta al final de su reseña, aunque atribuye los incidentes a los gestos de los de Cuenca y al exceso de precauciones adoptado por la fuerza pública. ¿Y eran éstos los que hablaban mal de Avila?

PARA LA MUJER

FLORES DE INVIERNO

POR ROSABEL

Con colores vistosos, con una belleza insospechada, unas flores atractivas, me han sorprendido en una mañana de invierno. En realidad, ha llegado como un obsequio fino, protegida por el celofán y cintas de «prexiglas», y con unas telas de cristal que hacían destacar su belleza. Pero, al pretender llegar a su fragancia... eran flores de invierno! Su perfume no llegaba, y era tan solo una remota esperanza.

Es curioso, y significativo, el caso de las flores en invierno. El hombre, con su ingenio, ha ideado muchas cosas para arrancar a las flores su tiempo a la naturaleza, y ha conseguido de todo y de todas, en los días fríos invernales, sin darse cuenta que la flor es femenina como somos las mujeres, y precisamos del calor de la vida para ser felices de verdad. Y así en esa felicidad de la flor, que es su aroma constante y su fragancia sin límites, su vida de invierno está fuera de su verdadero centro, y ni parece lo que es, ni es lo que representa.

Parecerá como un orgullo propio esta presentación de un simulacro de la mujer a las flores, cuando en realidad no lo es. El por qué de esta razón, fácil y explicable, saltó a simple vista. Las mujeres tenemos en nuestra vida fases que se ajustan en todo a las flores, y nuestras etapas vividas se ajusta en todo el ciclo que da vida a la flor. De la infancia y de la juventud, de la madurez y la sazón, de la lozanía y la gallardía, del declive y del ocaso, todos son tiempos simétricos e iguales. La primavera, el verano, el otoño e invierno, todo es un cambio de tiempos acorde a la evolución de la vida. Pero al llegar a ser flores de invierno, se sabe conservar la belleza, esta tiene aspecto de cosa eterna, que encanta y atrae por una razón misteriosa que no se pueden explicar muchos. ¿Por qué, pues, todo eso? ¿Vale la pena la explicación interpretada por la propia mujer?

Quizá parezca curiosa o rara la misma respuesta, pero expliquemos el por qué de las flores de invierno, en las que se reúnen, aunque sea artificialmente, circunstancias compendadas de la vida y la naturaleza. Y así, la flor del invierno nació por una ambición humana que vivió en lo más

bello, en la propia primavera, el iris variado de un colorido a los que el verano y el otoño, por múltiples razones, alentaron a ser y perdurar, sin reparar en la otra circunstancia vital: la fragancia que es una parte más de la vida. ¿Qué pudo ser todo y para el invierno quedó solamente la flor en lo externo de la apariencia? Si fué así, la razón es muy sencilla: se esperaba, tan solo, la presencia cuando la vida podría volver a ser triste. Y la flor cumplió con su misión, fué vistosa agradable, buena...

¿Es así realmente la propia vida? ¿Somos así, nosotras, para ella? Vale la pena la razón del silencio, como si este fuera un punto en más a favor de nosotras mismas. Que para la vida la flor de invierno llena una misión, es cosa que nadie duda. Más aún, si para nosotras mismas, cuando ya llegamos muy lejos en nuestro propio vivir, nos damos cuenta de una razón que fué para nosotras, nos sostiene y es para seguir siendo.

¿Es posible pedir más? Detenido el pensamiento, y lanzada a la meditación, la respuesta nos favorece en todo a todas. ¿Verdad?

La inflación en los Estados Unidos

La inflación viene preocupando a las autoridades económicas norteamericanas. Aunque el Presidente Truman no parece dispuesto a llevar a cabo un programa demasiado rígido para combatirlo a ultranza, no por ello dejan de tomarse las medidas de combate que se consideran más precisas. Lo que ocurre es que los americanos, en cuyas manos está tomar decisiones respecto al dinero circulante y al curso de los negocios, consideran aún peor la deflación que la inflación. Por esto actúan con toda cautela, empleando medidas suaves y gradualmente más restrictivas sobre los créditos, a fin de ir reduciendo el volumen inflacionista, sin provocar situaciones desesperadas a las industrias que necesitan el crédito para continuar existiendo.

En general se da una importancia mayor a la que realmente tiene la inflación en los precios, cuando es mucho más grave la inflación de la moneda. La superabundancia de moneda es la causa de que los precios sean altos. El exceso de dinero barato deter-

mina invariablemente la subida de los precios de las cosas.

señores, o como pobres infelices. Cuando hace bastantes años un apóstrofe político quiso explicar un poco el caso de España, dió ya entonces la mejor de las lecciones a esos que siendo señores hoy mendigan, por lo que sea. «Los ricos han aprendido a ser pobres, y nosotros no hemos podido aprender a ser señores...» dijo. Y la frase es elocuente, y hoy, se nos enfrenta a nosotros con demasiada frecuencia. ¿Por qué? Quizá en un excesivo contagio de clase, llegaron demasiados a ser mucho, y para el título de señor es preciso algo más que la riqueza. No basta con tener el dinero, ganar o ambicionar. Es preciso ser señor. No siendo así, a cada momento o a cada instante, para cada uno y para todos, existe y perdura el peligro de lo que puede salir a la luz. ¡Y hay del señor que por sus hechos le califican con un señor pobre...! ¿No es verdad?

El medio más eficaz de combatir la inflación, quizás el único medio verdaderamente eficaz que existe, consiste en reducir los gastos oficiales y aumentar los ingresos con objeto de obtener superavit en los presupuestos, a fin de poder reducir la deuda. Pero además de ello, hay que encarecer el dinero. Por esto el Gobierno de los Estados Unidos se propone revisar su política de apoyo a los bonos de Tesorería, procurando que de un modo paulatino el dinero se encarezca por sí mismo. —A. I. A.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 12 de enero de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 953. Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 53.

El señor pobre...

Por José ESTEVE.

Hoy me he encontrado, frente a mi, a la propia vida. ¿Cómo? Es bastante difícil explicarlo, pero, en la realidad, una simple lección me ha hecho llegar hasta un punto insospechado de la reflexión. Me ha bastado, sencillamente, el caso del «señor», que, inconscientemente, la vida le hace ser casi mezquino, y el señorío lleva un calificativo de pobreza, que no es miseria ni falta de lo imprescindible, pues mina su espíritu y le hace ser cada vez menos, hasta llegar a convertirse en «un señor pobre», para el cual la vida, para su castigo, estará siempre mediatizada a su falsa pobreza, como justo castigo a su manera de ser desagradecida con la propia vida.

La lección, realmente, ha sido dura. De la vida hace uno un cúmulo de ambiciones, y vamos decididos al trabajo, a crear y a ser, con una serie de aspiraciones que forman alrededor de nuestro estímulo el horizonte en el que vemos al mañana reflejado el fruto de nuestros afanes. Así, mientras de nuestra conciencia honrada los pensamientos van acordados con los hechos, un sentido noble de la vida hace que en el juzgar lo midamos todo con la luz de la ilusión que engrandece siempre las cosas. Y vemos, al señor, «señor», como en realidad corresponde, y así se sucede el tiempo hasta que por una circunstancia insólita, el azar o la casualidad, se rasga el velo, y en el ser que te-

niamos por extraordinario, en el hombre cuya figura consideráramos como un ejemplo, una causa o un hecho nos descubre una razón, y ya no le admitimos con el señorío, porque el señor, en su espíritu es pobre.

La circunstancia que a uno le hace llegar a la verdad es siempre una lección inesperada. Se nos ofrece cuando casi nunca la esperamos, y nuestra exclamación es siempre la misma: «¿Pero es posible esto?» Y lo es, y nos consume un poco y es solo en ese momento cuando la verdadera grandeza la apreciamos en toda su magnitud, para tener que buscar en el pasado las razones que nos llevaron al equívoco.

En los tiempos de hoy, por las circunstancias que sean, se da con bastante frecuencia el caso de nuestro «señor pobre» que valdría la pena la discusión sobre el lugar donde debería situarse el abjetivo, si antes o después del señor. Pero esté donde esté, cuando llega él a ese extremo, emplazar la calificación antes o después importa poco al caso. Lo esencial es la calificación en sí, y más aún sus consecuencias. El egoísmo es el mejor remedio para apartar las máscaras de las personas, y al igual que al avaro le ciega el oro, en los tiempos difíciles y malos es cuando mejor vemos a los que han de hacer frente a ellos, y como navegan por los mares de la dificultad, si con la frente bien alta, como seres superiores, como



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

